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Вероятно, не случайно в 
Боброве собрались одаренные, 
жадные до работы и до освое-
ния нового врачи, на удивле-
ние милосердные медсёстры 
и фельдшера. Не случайно, 
потому что много лет стоящий 
во главе района Анатолий 
Балбеков ищет именно таких 
медработников. Он из тех 
(скажем откровенно!) редких 
руководителей, для которых 
социальное благополучие и 
здоровье народа – не пустой 
звук, не стремление удачно от-
читаться перед вышестоящим 
начальством.

- Бобровцы должны ле-
читься у лучших врачей, по 
современным технологиям и в 
больнице, оснащенной самым 
новейшим оборудованием, 
- эта мысль по отношению 
к районному здравоохране-
нию для руководителя района 
главная.

А потому Анатолий Ива-
нович не жалеет денег на мо-
дернизацию медицины, ищет 

толковых специалистов и 
без очереди предоставляет 
им жилье, радуется любому 
новшеству в больнице и с жи-
востью обсуждает с врачами 
возможность внедрения новых 
методов лечения. Когда ему 
сообщают, что где-то прово-
дится интересная научно-
практическая конференция 
или семинар, он тут же задает 
докторам конкретный вопрос: 
«Вы готовы ехать?» 

Из таких поездок медики 
возвращаются с новыми зна-
ниями и желанием быстрее 
внедрить их в дело.

Вот и заведующий трав-
матологическим отделе-
нием Дмитрий Зезюков и 
анестезиолог-реаниматолог 
Виталий Мишанин вернулись 
из Израиля, где в течение 
месяца осваивали операции 
протезирования коленных и 
тазобедренных суставов. Бо-
лезни суставов уже становятся 
патологией века: остеоартроз 
«захватывает» всё более моло-
дой возраст. Тысячи страдаю-
щих людей вынуждены стано-
виться в очередь на операцию. 

Сегодня такое оперативное 
вмешательство в нашем крае 
могут осуществлять лишь хи-
рурги высокого класса област-
ной клинической больницы.

В прошлом году в ВОКБ 
№1 было проведено 614 опе-
раций по замене коленных 
и тазобедренных суставов. 
Нынче планируется уже 937, 
но в очереди стоит почти две 
тысячи, и ежегодно число 
страдающих пациентов уве-
личивается. В Бобровском 
районе на эндопротезиро-
вание крупных суставов за-
писано более шестидесяти 
жителей. Когда очередь дой-
дет до последнего, терпящего 
бедствие? Из зарубежной 
командировки Зезюков и Ми-
шанин вернулись с твердой 
уверенностью, что освоить 
эндопротезирование бобров-
ским врачам вполне по силам. 
Об этом и доложили коллегам 
на конференции.

Не откладывая в долгий 
ящик, связались со специа-
листами чешской компании 
BEZNOSKA. Она крупнейший 
производитель имплантов и 

инструментов для ортопедии 
и травматологии, поставляет 
свою продукцию в ведущие 
клиники и НИИ всей пла-
неты. В начале нынешнего 
мая долгожданные гости из 
Чехии прибыли в Бобров. 
Профессору университетской 
клиники в Праге Любомиру 
Тртику и представителю ком-
пании BEZNOSKA Симоне 

Семыиковой понравились 
и сам город, и больница, и 
профессиональный уровень 
её специалистов. Конечно, 
для чешского врача-ортопеда, 
проводящего по 500 операций 
в год, три очередные были 
обычным делом. Гости позна-
комились с пациентами, потом 
вместе с хозяевами изучили 
медицинские анализы канди-

датов на операции, обговорили 
их ход.

И вот настал решающий 
момент. Первые две провел 
доктор Тртик, а Зезюков ас-
систировал ему. На третий раз 
поменялись местами за опе-
рационным столом. Ведущим 
хирургом был бобровский 
врач, а профессор из Праги ас-
систировал ему и в случае не-
обходимости подсказывал, как 
лучше провести ту или иную 
манипуляцию. Несмотря на 
естественное волнение, всё 
прошло по плану, без ослож-
нений и неожиданностей. 
Прооперированные пациенты 
чувствуют себя удовлетвори-
тельно. Впереди у них курс 
реабилитации: через месяц-
полтора начнут передвигаться 
с тростью, а примерно через 
полгода попробуют двигаться 
самостоятельно.

Торопиться в данном слу-
чае не следует, но помнить, 
что движение – жизнь, надо 
всегда. Не только в прямом 
смысле, но и переносном, ког-
да задумал взять новую высоту 
в своей жизни.

С маркой «Воронежсельмаш»
На «Воронежсельмаше» начали выпускать модернизирован-

ный зернопогрузчик ПЗМ-90. Он предназначен для погрузки 
зерна в грузовики и для механического его перелопачивания. 
Машина обладает высокими качественными показателями. В 
новом зернопогрузчике в отличие от его предыдущей модели 
скорость передвижения регулируется удобнее и быстрее, что 
позволяет выйти на максимальную производительность. 

За достойный труд
Вчера в Воронеже завершила свою работу двухдневная 

научно-практическая конференция Центрального федераль-
ного округа. На ней рассматривалась роль социального парт-
нёрства в продвижении и реализации принципов достойного 
труда. Конференция  проходила на базе учебно-методического 
центра профсоюзов. В ней приняли участие представители 
ФНПР, Ассоциации профсоюзов ЦФО, руководители ре-
гиональных профобъединений, представители объединения 
работодателей и научного сообщества.  

Народному педагогу посвящается
Вчера на здании лицея ВУВК имени А. П. Киселёва  (улица 

Героев сибиряков, 5) торжественно открыта мемориальная 
доска Заслуженному учителю РФ, почётному гражданину 
Воронежа Николаю Макаровичу Есину. Педагогическую 
деятельность он начал в 1954 году. Последние 30 лет работал 
директором лицея. В 2000 году учебное заведение было при-
знано одним из лучших учебных учреждений России и стало 
победителем Всероссийского конкурса «Школа века». Нико-
лай Есин награждён орденом «Знак Почёта», медалями, имеет 
звания «Народный педагог», «Заслуженный учитель РФ». 

И на воде всё теснее
С каждым днём всё больше воронежцев задумываются о 

прогулках по водной глади на лодках, катерах и других, так 
называемых маломерных судах. По сведению пресс-службы 
регионального МЧС, в нынешнем году их стало на 236 
больше. Сегодня на учёте состоят 11742 гребных, парусных, 
несамоходных, моторных судна. Пока прошли аттестацию 9172 
судоводителя на право управления маломерным судном. С 
начала года проведено 409 технических освидетельствований 
маломерных судов. В этом году запланирована эксплуатация 
11 баз и сооружений для стоянок маломерных судов. 

Находился в розыске
В Воронеже задержали 27-летнего мужчину, находившегося 

в федеральном розыске уже несколько лет. На днях сотрудники 
ГИБДД остановили для проверки рейсовый пассажирский 
автобус, двигавшийся из Москвы в южном направлении. Один 
из пассажиров явно напоминал разыскиваемого преступника. 
Уроженца Северо-Кавказского округа высадили из автобуса 
и передали сотрудникам регионального управления ФСБ. 
В чём именно подозревается задержанный, в пресс-службе 
регионального ГУ МВД РФ пока не сообщают.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие или умеренные дожди, местами сильные 
дожди, в отдельных пунктах – грозы; ветер восточный, 
умеренный, местами – порывистый; температура 
+11…+16, местами до +20.

27 мая по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северный, умеренный, местами – 
порывистый, сильный; температура ночью +4…+9, 
местами до +12, днём +17…+23.

28 мая по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер западный, ночью – слабый, днём – 
умеренный; температура ночью +4…+9, местами до 
+12, днём +18…+23, местами до +25.
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В воскресенье  в 
Воронеже пройдёт 
вторая ежегод-
ная акция-парад 
«Страна невест-
2012». она направ-
лена на поддер-
жание ценностей 
семьи и брака, 
семейных устоев 
и традиций.

Валерий ИВАНоВ

Впервые в Вороне-
же парад невест был 
проведён в 2011 году. 
Тогда 30 девушек в 
свадебных нарядах 
взорвали город бурей 
положительных эмо-
ций, своей красотой и оптимизмом. Они использовали раз-
личные тематические образы: по городу шествовали невесты-
мальвины, невесты-рокерши, невесты-байкеры, невесты-
футболистки и регулировщики дорожного движения.

В этот раз в параде невест примут участие столько же невест, 
девять фотографов и несколько видеооператоров. Участников 
парада ожидает насыщенная развлекательная программа, мно-
жество фотосессий, конкурсов, подарков, отличное настроение 
на весь день и мощный заряд позитивных эмоций.

Невесты совершат остановку в Петровском сквере, где 
повяжут ленточки на Дерево любви, пройдут парадом по 
проспекту Революции, остановятся в парке «Алые паруса», 
где запланировано небольшое выступление с танцевальными 
номерами и розыгрышами, а также выпустят в Воронежское 
водохранилище на память золотых рыбок, умеющих, как гово-
рят, исполнять заветные желания. Закрытие же парада невест 
пройдет в развлекательном комплексе «Парнас», где состоится 
концерт с участием самих невест.

По главной улице –  
с невестами!
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Чтобы было просто
Глава МИД России Сергей Лавров предложил упростить 

процедуру предоставления российского гражданства тем, 
кто родился в СССР, пишет «Интерфакс». Об этом он ска-
зал, выступая в Общественной палате на первом заседании 
Российского общественного совета по международному 
сотрудничеству и публичной дипломатии. Ранее вопрос об 
упрощении получения гражданства для целого ряда граждан, 
которые бы хотели вернуться из эмиграции на Родину, уже 
неоднократно поднимался. Так, в Госдуме предлагали придать 
бессрочный характер новой редакции госпрограммы по пере-
селению соотечественников из-за рубежа и высказывались 
за необходимость увеличения финансирования поддержки 
соотечественников.

«За» и «против» независимости
В Шотландии стартовала официальная кампания за неза-

висимость страны от Великобритании. Лидер национальной 
партии, первый министр Шотландии Алекс Салмонд в при-
сутствии политиков, общественных деятелей, бизнесменов 
и знаменитостей лично дал старт кампании, сообщает РИА 
«Новости». Цель кампании «Да Шотландии» - собрать один 
миллион подписей в поддержку независимости до референ-
дума, проведение которого шотландские власти намечают на 
осень 2014 года. Ожидается, что в этом же году начнётся и 
противоположная кампания – уже за сохранение Шотландии 
в составе Соединённого Королевства.

марина КАЛИНИНА

Развитие предприниматель-
ства началось по существу с 
появления Закона о коопера-
ции (1987 г.), который создал 
правовую основу для легаль-
ной трудовой деятельности 
в негосударственном секторе 
экономики и возникновения 
частных малых предприятий. 
Однако понадобилось много 
лет, чтобы сложилась сколько-
нибудь массовая база пред-
принимательства. А в 2007 
году в календаре праздников 
появилась новая дата – про-
фессиональный праздник пред-
ставителей малого и среднего 
бизнеса.

Воронежская область имеет 
хорошие показатели в этом сек-
торе экономики. Здесь актив-
но работают более 21 тысячи 
организаций малого бизнеса 
и более 57 тысяч индивиду-
альных предпринимателей. 
На предприятиях малого биз-
неса занято около 250 тысяч 
человек, которые формируют 
более 20 процентов валового 
продукта.

Накануне праздника в Доме 
актера собрались более трёхсот 
талантливых, решительных, 
неравнодушных предприни-
мателей, болеющих душой за 
сегодняшний день и будущее 
своего района, города, Воро-
нежской области. Информация 
о лучших из них попала на 
красочную экспозицию «Аллея 
славы», которую организаторы 
мероприятия разместили в 
фойе.

Многие из присутствующих 
хорошо известны воронежцам 
своей продукцией и услугами. 
Вообще малое предпринима-
тельство выгодно отличается 
тем, что включает в себя самые 
разные направления деятель-
ности. Здесь и промышлен-
ность, и сельское хозяйство, 
и строительство, и транспорт, 

торговля и общественное пи-
тание, культура, образование, 
здравоохранение, наука, управ-
ление, жилищно-коммунальное 
хозяйство, бытовое обслужива-
ние населения... 

Правительство Воронеж-
ской области прилагает все 
усилия для развития предпри-
нимательской деятельности 
– ежегодно увеличиваются 
объемы средств, направляемых 
на финансирование программ 
развития малого бизнеса. В 
нынешнем году на эти цели 
предусмотрено около 100 мил-
лионов рублей.   

Заместитель руководителя 
департамента по развитию 
предпринимательства и по-
требительского рынка Воро-
нежской области Александр 
Гошко поздравил всех с про-
фессиональным праздником и 
вручил заслуженные награды 
– благодарственные письма де-
партамента и медали Торгово-
промышленной палаты РФ.  

Значимость малого и сред-
него предпринимательства в 
условиях кризиса возрастает 
многократно, поскольку их 
вклад в формирование бюд-
жетов весомый. Но и проблем 
в этой сфере не счесть. Од-
нако воронежские предпри-
ниматели настойчиво идут к 
своей цели, учатся искусству 
эффективно вести свой биз-
нес, сплачивают вокруг себя 
единомышленников. Вообще 
люди, которые сами планиру-
ют и реализуют свои проекты, 
априори являются стержнем 
гражданского общества, по-
скольку кровно заинтересо-
ваны в стабильности и эф-
фективности существования 
этого общества. Но, с другой 
стороны, они больше, чем кто-
либо, нуждаются в создании 
необходимой рыночной ин-
фраструктуры, системы госу-
дарственной и общественной 
поддержки.

Малый –  
не значит слабый
Власть и бизнес | Свой профессиональный 
праздник предприниматели отмечают   
в новых делах и заботах

Наталья НеКрыЛоВА

Последний звонок прозве-
нел в 833 основных и средних 
школах, а также в вечерних 
школах и школах-интернатах. 
В Воронежской области в 
большую жизнь проводили 
почти двенадцать тысяч один-
надцатиклассников. Девятый 
класс в нынешнем году за-
канчивают 18 865 человек, по-
ловина из них продолжит обу-
чение в учреждениях среднего 
и начального профессиональ-
ного образования. Первый 
учебный год завершается и 
для двадцати тысяч перво-
классников. 

С т е н ы  в о р о н е ж с к о й 

школы-интерната № 1 в 
нынешнем году покинут 22 
выпускника. Десять из них 
– одиннадцатиклассники. 
Вчера они заглянули в каж-
дый класс и уголок родной 
школы, с которой были нераз-
лучны столько лет. Для этих 
ребят расставание особенно 
болезненно, ведь здесь они 
не просто получали знания. 
Интернат – их родной дом, 
в котором они жили, прово-
дили время с друзьями и под-
ругами, ставшими уже почти 
братьями и сёстрами. Теперь 
годы радостей и огорчений, 
успехов и неудач позади.

- Со слезами на глазах 
вспоминаем о том, как знако-

мились с учителями, садились 
за парты. А бывало, и списы-
вали домашние задания, - при-
знаются ребята.

Директор учебного заве-
дения Виктор Ильин в этот 
день пожелал выпускникам 
подтвердить полученные зна-
ния на экзаменах, а также 
стойкости и оптимизма на 
самом важном их пути - жиз-
ненном.

Большинство выпускни-
ков школы-интерната бу-
дут поступать в учреждения 
среднего и начального про-
фессионального образования. 
Но есть и те, кто мечтает о 
вузе. Например, одиннадцати-
классник Роман Колесников 
попробует поступить сразу в 
два высших учебных заведе-
ния: в ВГУ на факультет фи-
лософии и психологии и Во-
ронежский педуниверситет на 
аналогичную специальность. 
Потом уже будет выбирать. 
А соклассница Анна Нарыж-
ная очень любит животных, 
и потому подаст документы 

на ветеринарный факультет 
Воронежского аграрного уни-
верситета. В понедельник у 
неё первый экзамен – ЕГЭ по 
биологии.

По словам заместителя 
директора образовательного 
учреждения Натальи Савелье-
вой, пока ребята сдают экза-
мены в вузы, они имеют право 
проживать в интернате. 

- Потом, до тех пор, пока 
не получат квартиру, они 
переселяются в студенческое 
общежитие. Но если вдруг 
возникнут проблемы с полу-
чением места в общежитии, 
или парень или девушка по 
каким-то причинам не по-
ступят, мы всегда придём на 
помощь и откроем двери. 

Поздравления,  цветы, 
подарки…И как символ ухо-
дящего детства - улетающие 
в небо воздушные шары. Уже 
через несколько дней для вы-
пускников начнётся горячая 
пора экзаменов. Но вчера 
ребята об этом не думали. Они 
просто от души веселились. 

Школа закончена,  
двери распахнуты…

Событие | Вчера для выпускников российских школ прозвенел последний звонок

Торжественная линейка. Девочки, несмотря на 
прохладную ветреную погоду, – в школьной форме, 
а мальчишки надели галстуки и белые рубашки. 
Волнительно и слегка грустно. Взрослые украдкой 
вытирают слёзы, вспоминая свои юные годы. Звучит 
нестареющий «Школьный вальс». В этот день учителя 
для ребят перестали быть строгими экзаменаторами 
и превратились в добрых друзей. 
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Идёт эндопротезирование тазобедренного сустава.

Уверенное движение к здоровью
Субботний репортаж | Как уже сообщала «Коммуна», в Боброве впервые среди районных больниц Воронежской области 
проведено сразу три операции эндопротезирования суставов с использованием высоких медицинских технологий
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Мэра сопровождали ди-
ректор департамента об-
разования Константин 
Викторов, заведующая 
дошкольным учрежде-
нием Яна Медведева, 
руководитель подрядной 
организации ООО РСУ–43, 
которая осуществляет 
реконструкцию, Николай 
Свиридов, а также пред-
ставители управы Лево-
бережного района.

алексей петров

– Здание было построено 
в 1985 году и принадлежало 
авиазаводу. В 90-м оно уже 
было закрыто и использова-
лось разными организациями 
не по прямому назначению. 
Учреждение рассчитано на 
260 детей, – рассказала Яна 
Медведева.

По словам директора депар-
тамента образования Констан-
тина Викторова, детский сад 
был приобретён в городскую 
собственность и включён в му-
ниципальную целевую програм-
му по развитию дошкольного 
образования, в соответствии 
с которой на восстановление 
этого объекта было выделено 
более 70 миллионов.

Глава Воронежа Сергей Ко-
лиух осмотрел здание детсада, 
задал ряд вопросов строите-
лям.

– Идёт замена полов, элек-
трики, систем водоснабжения 
и отопления. Строение пол-
ностью утепляется, делается 
вентилируемый фасад, также 
параллельно идёт установка 
оконных и дверных блоков, – 
рассказал руководитель под-
рядной организации.

Кроме того, мэр города 
осмотрел прилегающую терри-
торию. В настоящее время там 
ведётся активное строитель-
ство теневых навесов, очистка 
от мусора, а также прокладка 
коммуникаций, которые су-
щественно устарели. Как от-
метил Николай Свиридов, с 
того момента, как были начаты 
работы, с территории детсада 
было вывезено примерно 25 
вагонов мусора.

– Необходимо уделять по-

вышенное внимание к каче-
ству проводимых работ. Речь 
идёт о детях, поэтому всё, от 
посуды до мебели, от качелей 
до беседки, должно отвечать 
современным требованиям 
безопасности, – потребовал от 
подрядчика мэр.

По информации подряд-
чика, техническое открытие 
детского сада намечено на на-
чало августа, а торжественная 
встреча детей и родителей с 
воспитателями должна состо-
яться уже 1 сентября. К это-
му времени будут полностью 
оборудованы все помещения 
учреждения: группы, бассейн 
и пищеблок.

– В микрорайоне ВАИ до-
статочно высокая потребность 
в дошкольных учреждениях. 
На очереди стоят более 700 

детей, поэтому открытие этого 
детсада позволит существенно 
снизить напряжённость с не-
хваткой мест, – подчеркнул мэр 
Воронежа.

В завершение инспекци-
онного выезда глава города 
Сергей Колиух отметил, что 
есть чёткая задача – в течение 
ближайших лет ликвидировать 
очередь в детские сады:

– С 2008 года мы постепенно 
решаем проблемы обеспечения 
населения дошкольным обра-
зованием – детские сады воз-
вращаются к первоначальному 
использованию, реконструи-
руются заброшенные здания 
ведомственных учреждений, 
ищем и внутренние ресурсы – 
оптимизируется использование 
помещений. Таким образом мы 
можем открывать дополнитель-

ные группы. Большая работа 
была проделана и в прошлом, 
юбилейном, году. Мы отремон-
тировали и ввели в строй пять 
детских садов в разных районах 
города, но на этом администра-
ция города не останавливает-
ся. В этом году завершается 
строительство детского сада в 
переулке Павловском. Кроме 
того, мы планируем возвратить 
к первоначальному использо-
ванию ещё пять дошкольных 
учреждений.

Также на импровизиро-
ванном совещании на строй-
площадке обсуждался вопрос 
работы электронной очереди, 
которая позволяет сделать 
процедуру постановки детей на 
учёт и зачисление их в учреж-
дения не только простой, но и 
максимально прозрачной. 

Задача – ликвидировать  
очередь в детсады

мегаполис | Глава Воронежа Сергей Колиух проверил ход работ по капитальному ремонту детского сада №42

марина Калинина

В современной жизни слож-
но найти область, где не приме-
няются химические вещества 
и материалы. И особенно – 
синтетический каучук. 

В Воронеже с 1959 года рабо-
тает научно-исследовательский 
институт синтетического ка-
учука им. С. Лебедева. Он 
является филиалом ФГУП 
«НИИСК», крупнейшего науч-
ного центра, в котором сосредо-
точены все фундаментальные 
и прикладные исследования, 
проводимые в России в обла-
сти каучуков и латексов. В свое 
время на предприятии тру-
дились около полутора тысяч 
сотрудников. Они внедрили 
в промышленность более 130 
своих разработок, получили 
более 400 авторских свиде-
тельств, 140 патентов Россий-
ской Федерации, продали 25 
лицензий, из них 3 - за рубеж. 
Разработки филиала отмечены 
120 дипломами и медалями 

ВДНХ СССР, отечественных 
и международных выставок и 
ярмарок.

Сегодня численность кол-
лектива заметно уменьшилась. 
Однако качество выполняемых 
работ осталось на прежнем 
высоком уровне. Специалисты 
активно используют наработки 
своих предшественников, раз-
рабатывают принципиально 
новые технологии. 

По словам директора ин-
ститута Евгения Блинова, 
производимый ими каучук 
- специального назначения. 
Он обладает свойствами, обе-
спечивающими работоспособ-
ность изделий в специфиче-
ских, часто экстремальных 
условиях: стойкостью к дей-
ствию растворителей, масел, 
кислорода, озона, тепло- и 
морозостойкостью и другими 
свойствами. В отличие, на-
пример, от каучука общего 
назначения, свойства которого 
позволяют применять его для 
производства широкого круга 

изделий. Такой каучук вряд 
ли подойдет для изготовле-
ния шланга для дозаправки 
аппарата в воздухе при низких 
температурах. Здесь необхо-
дим особый полимер – стой-
кий и эластичный одновре-
менно, какой производят во  
ВНИИСК.

Многие разработки инсти-
тута намного опередили свое 
время. Здесь разработали очень 
редкие типы синтетического 
каучука, настолько редкие, 
что многие иностранные кол-
леги, испытавшие образцы, не 
поверили своим  глазам, объ-
ясняя невероятные свойства 
вещества странной научной 
ошибкой.   

На вопрос о том, как пред-
приятию удалось сохранить 
стабильность, особенно в нача-
ле 1990-х, Евгений Васильевич 
не задумываясь ответил: 

- Пережить эти годы удалось 
во многом благодаря сплочён-
ности коллектива. На мой 
взгляд, это отличительная чер-
та узкоспециализированных 
предприятий. У нас сложи-
лась профессиональная школа, 
знания и опыт передаются из 
поколения в поколение. Ни-
сколько не преувеличу, если 
скажу, что наш институт - это 
большая рабочая семья. Сей-

час подобное принято назы-
вать «корпоративным духом». 
Только такой коллектив и мог 
выстоять в то время, когда всё 
вокруг менялось, и часто не в 
лучшую сторону.

Разработка новых типов 
синтетического каучука - дело 
нужное, но часто невыгодное, 
даже с учетом заметно подрос-
шего гособоронзаказа. Несмо-
тря на то, что ВНИИСК входит 
в перечень предприятий обо-
ронной промышленности, у 
него нет прямого госзаказа. А 
все потому, что здесь произво-
дят сырье, а не изделия. 

- Год назад мы заключили 
контракт с китайцами – по-
строили им завод по производ-
ству бутадиен-нитрильного ка-
учука, - рассказывает Евгений 
Блинов. – И в дальнейшем 
планируем расширять гра-
ницы своих интересов. Но и 
внутренний рынок для нас 
очень важен. Основными по-
требителями ВНИИСК могли 
бы стать предприятия, произ-
водящие резинотехнические 
изделия. На их продукцию 
растёт спрос в автомобильной, 
авиастроительной и других 
отраслях промышленности. 
Кстати, синтетический каучук 
мог бы надолго решить про-
блему и с нашими дорогами. 

Как известно, в асфальто-
бетонную смесь добавляет-
ся определенное количество 
синтетического каучука. Так 
вот, именно от свойств этой 
добавки, разработанной во 
ВНИИСК, и зависит проч-
ность асфальта, а срок службы 
гарантированно увеличивает-
ся с пяти лет до двенадцати. 

В о р о н е ж с к и й  ф и л и а л  
НИИСК владеет технологией 
производства многих ред-
ких видов каучука. Однако 
его перспективы в скором 
будущем могут стать весь-
ма туманными. Дело в том, 
что материально-техническая 
база института, а это опытное 
производство, включающее 
три основных технических и 
четыре вспомогательных цеха, 
с каждым годом все больше 
нуждается в модернизации. 
Улучшить ее своими силами 
очень сложно, государство 
самоустранилось, отдав все на 
откуп рыночным отношениям, 
а инвесторы, как известно, не 
спешат вкладывать деньги в 
отрасль с долгосрочной от-
дачей. Между тем за произ-
водством каучука специаль-
ного назначения – будущее. 
А это означает, что его надо 
развивать уже сегодня, в на-
стоящем.

27 мая - профессиональный праздник работников химической промышленности

Есть заказы – будет и развитие
наука | Химики придумали способ продлить жизнь асфальтным дорогам. Но как скоро он будет востребован?

Как известно, химия как наука началась в XVII веке 
с имени Роберта Бойля, который первым попытался 
дать определение химического элемента, из которого 
состоит вещество. В XIX веке Дмитрий Менделеев соз-
дал таблицу элементов, с помощью которой было гораз-
до проще определять химический состав веществ. 
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Главному редактору ООО «Редакция газеты  
«Коммуна» В.Г.РУДЕНКО

Поздравляю вас и весь коллектив высокопрофессиональных 
журналистов и сотрудников редакции с 95-летием газеты «Ком-
муна».

«Коммуна» всегда была и остаётся на самом острие событий 
Воронежского региона. Она актуальна и востребована, каждый 
номер газеты читатели ждут с нетерпением. Традиции довери-
тельности, ответственности, самоотдачи и журналистской этики 
продолжаются и по сей день. К слову и мнению «Коммуны» при-
слушиваются, ей доверяют люди, а это и есть главный показатель 
профессионализма и мастерства журналистов.

Ваша газета стала примером объективности, последовательно-
сти и действительной независимости. У неё  есть своё узнаваемое 
лицо, свой твёрдый и ясный почерк, свой самостоятельный и 
состоявшийся характер.

Желаю всему коллективу «Коммуны» здоровья, благопо-
лучия, больших творческих удач и успехов! Пусть материалы, 
публикуемые на страницах «Коммуны», всегда будут такими же 
значимыми и интересными, а темы – актуальными.

Председатель Комитета Государственной думы  
по вопросам собственности С.А.ГАВРИЛОВ.

ОбзОр читАтельсКих писеМ

виктор Силин

Наш коллега из Волгограда 
Валерий ЖураВлёВ, кстати, 
несколько лет проработав-
ший в «Коммуне», пишет: 
«По роду службы – а ныне я 
собственный корреспондент 
журнала «Земляки» по Юж-
ному федеральному округу 
– мне приходится достаточно 
внимательно просматривать и 
читать не только «Коммуну», 
но и «Волгоградскую правду», 
астраханскую «Волгу» и «Из-
вестия Калмыкии». На мой 
взгляд, «Коммуна» выглядит, 
образно говоря, на голову выше 
этих газет».

Что ж, спасибо на добром 
слове!

«Коммуна» для меня – са-
мая лучшая газета, - пишет нам 
Нина Яковлевна Богомо-
лоВа из Старой Ольшанки 
Семилукского района. – Но при 
этом у меня есть и критические 
замечания. Думаю, не обидетесь 
на меня. Хотелось бы, чтобы на 
страницах вашей газеты чаще 
появлялись материалы о при-
роде, о её защитниках. С «Ком-
муной» всегда сотрудничали 
воронежские писатели – помню 
очерки Ивана Сидельникова, 
Ольги Кретовой, Максима По-
добедова. А в наши дни что-то 
уж больно редко встретишь на 
газетных страницах  произведе-
ния наших прозаиков. И очень 
не хватает очерков о сельских 
людях. Пишите о них чаще, ведь 
воронежский край всегда сла-
вился своими тружениками».

И тут же, как говорится, в 
тему, послание от члена Союза 
писателей РФ, хирурга из 
Острогожска Якова Фёдоро-
вича КраВчеНКо: «Из всех 
газет, которые выписываю, 
«Коммуну» читаю первой. 
Если в почтовом  ящике не на-
хожу ёё, то, считай, этот день 
для меня пропащий. Горжусь, 
что в одной из книг серии «Би-
блиотека «Коммуны» помещён 
и очерк обо мне. А 95-летию 
«Коммуны» посвящаю свой 
рассказ «Расплата».

Спасибо, Яков Федорович, 
за сотрудничество. Думаю, что 
с вашим рассказом в скором 
времени познакомятся наши 
читатели.

Свои стихи, посвященные 
95-летию «Коммуны», присла-
ла нам жительница Воронежа 
Полина Степановна еФи-
меНКо. О непростой судьбе 
этой женщины мы намерены 
рассказать отдельно.

Теплые слова поздравле-
ния есть в письме воронеж-
ца Виталия александровича 
лемешеВа, и сообщает он 
интересный факт: «Я не могу 
без «Коммуны». Читаю газету 
с интересом, да и сам публико-
вался на её страницах. У меня 
есть родственники, которые 
живут в Липецкой области, а 
выписывают они нашу област-
ную газету. Говорят, что она им 
интересней и роднее…»

Очень лаконичным  оказа-
лось послание марии алексе-
евны михайКиНой: «Спа-
сибо всем, особенно Б.Ваулину, 
В . С и л и н у,  А . Гл у х о в о й , 
А.Ягодкину, И.Загайтову за 
объективные, злободневные, 
профессиональные статьи. 
Успехов вам! И спасибо, что 
вы есть!»

л ю д м и л а  В а с и л ь е в н а 
ТроФимеНКо из Старой 
Меловой Петропавловского 
района, оказывается, полюбила 
своего будущего мужа, Ивана 
Михайловича, и «Коммуну» 
почти одновременно. «Когда 
вышла замуж за колхозного 
экономиста Ивана Михайло-
вича Трофименко – а он был, 
как теперь скажут, «фанатом» 
«Коммуны», то и я приобщи-
лась к вашей газете. И ни разу 
мы не пожалели, что каждый 
раз возобновляем подписку 
на вашу газету. Я особенно 
радуюсь литературным пуб-
ликациям. Удивляюсь, сколь 
богата талантами наша земля. 
Вот он простой электрик или 
хлебопашец, а какие замеча-
тельные стихи пишет! Так и 
хочется со всеми пообщаться, 
поговорить. И через газету это 
часто получается».

Это только малая часть из 
тех писем, которые мы получи-
ли в свой адрес за семь дней по-
сле юбилея «Коммуны». Много 
стихов, много частушек в наш 
адрес. Всем – спасибо!

И спасибо, что вы есть у 
нас, наши верные и добрые 
читатели!

«Спасибо,  
что вы есть!»
Хотя со дня 95-летия «Коммуны» прошла уже неделя, 
но каждодневно почта приносит нам письма и теле-
граммы, в которых и поздравления с юбилеем, и слова 
благодарности.

-  Наталья ильинична, 
сколько же в Воронежской 
области проживает малоиму-
щих семей? 

- Трудно сказать. В органах 
социальной защиты населения 
состоят на учёте лишь те из них, 
которые обратились за мерами 
социальной поддержки. 

- Назовите эти меры, по-
жалуйста. 

- Напомню, что меры со-
циальной поддержки, уста-
новленные для этих семей, 
назначаются и выплачиваются 
органами социальной защиты 
населения адресно и по заяви-
тельному принципу. Самое 
распространённое из них - еже-
месячное пособие. Оно назна-
чается одному из родителей на 
каждого проживающего с ним 
ребенка до достижения шест-
надцати лет, а на учащегося 

школы – до окончания учёбы. 
И, заметьте, не более чем до 
восемнадцати лет. Это посо-
бие выплачивается в семьях 
со среднедушевым доходом, 
размер которого не превы-
шает величины прожиточного 
минимума в Воронежской об-
ласти. Размер пособия равен 
218 рублям. В нашем регионе 
его получают 79 386 человек 
на 111 364 детей. Малообеспе-
ченные семьи получают и еже-
месячные компенсационные 
выплаты на полноценное пи-
тание беременным женщинам, 
кормящим матерям и детям до 
трёх лет. Чтобы его получить, 
нужно иметь медицинские по-
казания. Размер ежемесячной 
компенсации детям первого 
года жизни равен 3 688 рублям, 
а второго и третьего–2049. 
Эту выплату получают 4 417 

человек. Малообеспеченные 
семьи вправе рассчитывать и на 
государственную социальную 
помощь из областного бюджета 
в денежном и натуральном вы-
ражении. В первом квартале 
она оказана 394 гражданам. А 
субсидии на оплату жилья и 
коммунальных услуг получил 
98 261 воронежец.

-  Наталья ильинична, 
принято считать, если семья 
многодетная, то она малообес-
печенная. а есть ли в регионе 
многодетные семьи с хорошим 
достатком? 

- Конечно, есть. Но ста-
тистикой по таким семьям 
департамент труда и соци-
ального развития области 
не располагает, так как у нас 
на учёте, как вы понимаете, 
состоят семьи, получающие 
меры социальной поддержки. 
Всего на учёте в органах со-
циальной защиты населения 
состоят 9085 многодетных 
малообеспеченных семей, в 
которых воспитывается трое 
и более несовершеннолетних 
детей, из них 7266 семей про-
живают в сельской местности 
и 1819 – в городах. Всего в этих 
семьях воспитываются 30447 
несовершеннолетних детей. 

- а сколько малоимущих 
граждан насчитывается в Во-
ронежской области? 

- Доля малоимущих воро-
нежцев за последнее десяти-
летие неуклонно сокращалась: 
с 41,9 процента в 2000 году до 
19,1 процента в 2010 году. По 
итогам 2011 года официальных 
статистических данных пока 
нет. А вот в 2010 году таких 
граждан было 453 тысячи че-
ловек.

- есть ли в Воронежской об-
ласти стационарные учрежде-
ния, где живут люди, оказав-
шиеся в трудной жизненной 
ситуации или без определён-
ного места жительства? 

-Подведомственных нашему 
департаменту нет. 

- а для одиноких престаре-
лых людей подобные центры 
предусмотрены?

- В прошлом году был создан 
Борисоглебский специальный 
дом-интернат для престарелых 
и инвалидов, где люди пре-
клонного возраста, в том числе 
и занимающиеся попрошайни-
чеством, бродяжничеством, а 
также освобождённые из мест 
лишения свободы, могут жить 
как временно, так и постоянно 
в зависимости от жизненной 
ситуации. Всего же в Воронеж-
ской области функционируют 
46 стационарных учреждений 
социального обслуживания  
для пожилых граждан и инва-
лидов. Это 24 дома-интерната, 
14 психоневрологических ин-
тернатов, геронтологический 
центр, дом-интернат милосер-
дия, пять центров временного 

проживания и специальный 
дом-интернат. При комплекс-
ных центрах социального об-
служивания населения области 
действуют 16 отделений вре-
менного проживания граждан 
пожилого возраста и инвали-
дов. 

- а сколько у нас одиноких 
стариков? 

- На учёте состоят 35 809 
человек, в том числе 13 421 
инвалид. Напомню, все они 
могут воспользоваться услуга-
ми социального обслуживания 
на дому. Для этого им нужно 
только обратиться в комплекс-
ный центр социального обслу-
живания населения по месту 
жительства. 

- Сколько в области стацио-
нарных центров для социаль-
ной реабилитации детей, по-
павших в трудную жизненную 
ситуацию? 

- Двадцать шесть. Из них 24 - 
социально-реабилитационные 
центры для несовершеннолет-
них, два социальных приюта. 

- Будет ли в нынешнем году 
расширен перечень оказывае-
мой помощи гражданам? 

- Конечно. К примеру, для 
улучшения демографической 
ситуации в Воронежской об-
ласти с этого года установлен 
региональный материнский 
капитал в размере 100 тысяч 
рублей. Его могут получить 
граждане Российской Феде-
рации, постоянно проживаю-
щие в нашей области не менее 
одного года, при рождении, 
усыновлении третьего и каж-
дого последующего ребенка. 
Также с этого года для членов 
семей военнослужащих, по-
гибших, умерших при испол-
нении военного долга в мирное 
время или умерших от военной 
травмы после увольнения со 
службы, устанавливается до-
плата к пенсии по случаю по-
тери кормильца в размере 150 
процентов социальной пенсии. 
С этого года вступил в силу За-
кон Воронежской области «Об 
организации приёмных семей 
для граждан пожилого возрас-
та и инвалидов в Воронежской 
области». 

- а возможно ли в ближай-
шие годы расширение сети 
социальных учреждений? 

-  П л а н и р у е т с я  н а ч а т ь 
строительство двух домов-
интернатов для престарелых и 
инвалидов на сто мест каждый 
в Борисоглебском городском 
округе и Каширском районе. 
Предусмотрен капитальный 
и текущий ремонт в учрежде-
ниях социального обслужи-
вания населения. К примеру, 
в Бутурлиновском детском 
доме-интернате для умственно-
отсталых детей. 

- у вашего ведомства есть 
свой сайт?

- В информационной систе-
ме «Портал Воронежской об-
ласти в сети Интернет» http://
www.govvrn.ru есть наша стра-
ница. На ней можно найти 
информацию о деятельности 
департамента. В распоряжении 
граждан - сведения о структур-
ных подразделениях департа-
мента, о подведомственных ему 
учреждениях, о возможностях 
социальных служб области, а 
также официальная статисти-
ческая информация, собранная 
и обработанная нами.

Беседу вела  
Светлана ШАМАКИНА.

Привилегии бедных, многодетных и пожилых
У ведомства, призванного быть социальным щитом 
общества от всяких неурядиц, год от года становится 
больше забот. С чем это связано? На этот и другие во-
просы отвечает руководитель департамента труда и 
социального развития Воронежской области Наталья 
САМОйЛюК.

НОвОсти 
сОцстрАхА

Потери  
из-за травм
Каждый третий несчаст-
ный случай на предпри-
ятиях Воронежской об-
ласти происходит из-за 
неудовлетворительной 
организации производ-
ства и содержания ра-
бочих мест, сообщает 
региональное отделение 
Фонда социального стра-
хования РФ.

Светлана виКторова

Каждая пятая травма на 
рабочем месте случается из-за 
низкого уровня подготовки  
специалистов по охране труда. 
В нашем регионе есть пред-
приятия, которые возглавляют 
список не только по количе-
ству и тяжести травм, но и по 
периодичности. 

В числе мер, которые пред-
лагают члены Координацион-
ного совета Воронежской об-
ласти по охране труда, - прове-
дение аттестации рабочих мест, 
охват всех работников, занятых 
на тяжёлых и вредных работах, 
периодическими медосмотра-
ми, замена и модернизация 
устаревшего оборудования, 
приобретение сертифициро-
ванной специальной одежды 
и средств индивидуальной 
защиты.

Немалый вклад вносит 
Фонд социального страхования 
в мероприятия, нацеленные на 
предупреждение производ-
ственного травматизма. Стоит 
отметить, что те предприятия, 
которые возглавляют список 
неблагополучных, не только 
несут моральные потери, но и  
дополнительные финансовые 
в виде надбавки к страховому 
тарифу в Фонд социального 
страхования. Например, на 
одном из предприятий области 
надбавка составила 333 тысячи 
рублей. 

Министерство образова-
ния и науки  готово ввести 
штрафы для участников 
Единого государственного 
экзамена (ЕГЭ).   

тамара Гашимова

С экзаменаторов, совершив-
ших правонарушения на ЕГЭ 
и при приеме в вузы, предло-
жено взыскивать до 40 тысяч 
рублей. Недобросовестным 
учителям грозит увольнение. 
С абитуриентов, предоставив-
ших  недостоверные сведения 
о результатах ЕГЭ, подложные 
документы, дающие преиму-
щество на получение образо-
вания, и прочие нарушения по-
рядка приёма, намерены брать 
от 3 до 5 тысяч рублей. 

Такой шаг Министерство 
объясняет тем, что в 2010 году 
5166 человек подали свиде-
тельство о результатах ЕГЭ в 
шесть вузов, а не в пять, как 
положено. В прошлом году та-
ких было 4737 человек. Сейчас 
проект федерального закона 
об изменениях в Кодекс об 
административных правона-
рушениях и Трудовой кодекс 
направлен на согласование в 
государственные органы.  

Штрафы и 
увольнения



Виталий ЧерникоВ 
Фото Михаила ВязоВого

Лучших предполагалось 
определить в пяти номинациях: 
«Эстрадный вокал», «Эстрад-
н ы й  т а н е ц » ,  « Э с т р а д н о -
цирковой жанр», «Речевой 
жанр», а также «Шаг в буду-
щее». Возраст участников - от 
5 до 27 лет. 

Кому-то, возможно, по-
кажется, что скромно рас-
положившийся среди частных 
домишек пригородный ДК 
«Восток» - не самое подходя-
щее место для масштабного 
творческого смотра. Однако 
его сотрудникам под руко-

водством директора Ольги 
Кувшинкиной действительно 
удалось сделать в этих стенах 
многое. О регулярно проходя-
щих здесь на уровне не хуже, 
чем где-нибудь в самом центре 
Воронежа, культурных акциях 
мне доводилось слышать не 
раз. Именно на первом «Сире-
невом мае» впервые заявила о 
себе Софья Онопченко. Теперь 
она, можно сказать, местная 
звезда. Недавно в ДК «Восток» 
прошёл её сольный концерт. 
Более известная как испол-
нительница народных песен, 
для открытия фестивального 
гала-концерта Софья выбрала 
песню, исполненную когда-то 

Уитни Хьюстон в фильме «Те-
лохранитель». 

Судя по обилию на чет-
вёртом фестивале гостей из 
других регионов, слухи о том, 
что происходит в Сомово, до-
бираются далеко за пределы 
Воронежской области. Статус 
нынешнего фестиваля – от-
крытый. В Доме культуры 
«Восток» вполне спокойно 
говорят, что готовы сделать 
его и международным. Первый 
шаг сделан: в воронежское Со-
мово приехала целая делегация 
из Казахстана. И выступили 
ребята, надо заметить, успеш-
но. А ещё в «Сиреневом мае» 
участвовали юные таланты из 

Курска, Мичуринска, Старого 
Оскола, Грязей, Челябинска. 

Минут за сорок до начала 
гала-концерта у здания ДК 
уже бурлила жизнь. Кому-то 
из участниц шоу-группы «Сол-
нечные» прямо на свежем воз-
духе делали причёску, рядом 
разминались юные танцовщи-
цы. В фойе вовсю репетировали 
гимнастки. То здесь, то там 
возникали дети в инопланет-
ных костюмах, с антеннками 
на головах. 

Этому жаркому дню пред-
шествовали два, когда жюри 
отбирало лучших для гала-
концерта. Получившаяся про-
грамма заняла часа три – мож-
но представить, из какого коли-
чества номеров осуществлялся 
отбор. Директор ДК Ольга 
Кувшинкина рассказала зри-
телям, что просмотреть в эти 
дни довелось 240 творческих 
заявок. 

Дарья Корсакова пела про 
бабулю, Алёна Максимова – 
про ожидание весны, кто-то 
– про Россию. Не обошлось, 
конечно, и без поп-хитов. 
«Белые розы» в исполнении 
гостя из Казахстана Куаны-
ша Амальгельды прозвуча-
ли, кажется, даже получше, 
чем оригинальная версия. 
Разнообразной получилась и 
хореографическая часть кон-
курса. Классический балет, 
рок-н-ролл, народный танец, 
композиция, вдохновлённая 
песней Земфиры,- всему этому 
нашлось место в фестивальной 
программе. 

В заключение концерта со-
стоялось награждение лучших 
в разных номинациях и воз-
растных категориях. Кое-кто из 
постоянных друзей фестиваля 
приготовил свои награды. Де-
путат городской думы Галина 
Кудрявцева, например, вручила 
свой приз Дарье Корсаковой 
– самой юной участнице «Си-
реневого мая». 

«Гран-при» удостоился ан-
самбль танца «Славяночка» 
городского физкультурно-
спортивного центра. Как за-
метил кто-то из членов жюри, 
на этом конкурсе хореогра-
фический коллектив впервые 
оценён столь высоко. Приз 
зрительских симпатий до-
стался хореографическому 
ансамблю «Карусель» ДК 
«Восток». 

Мысли на излёте
 В России жизнь 
надо не прожить, а 
пережить.
Всем хороши секс-
бомбы. Вот только 
запала не всем хва-
тает.
 Добро должно 
быть с кулаками. А 
ещё лучше – с ножом 
и пистолетом.
 Хочешь сделать 
приятное другу – 
скажи, что тебя обо-
крали.
 Ничто так не пу-
гает раба, как мысль, 
что ему поменяют 
хозяина.
Красота требует жертв, которых обычно называют мужья-
ми.
Фантастика – это когда ты берёшь взаймы деньги и думаешь, 
что вернёшь их.
Порой не хватает целой жизни, дабы понять, что она про-
шла зря.
Не место красит человека, а место имения.
Самая активная жизненная позиция – в самом глубоком 
окопе.
Каждая женщина – модель. Только иногда устаревшая.
В спорах в России рождается не истина, а драка.
Дураков в России много – на всех хватит.
На дураках возят не только воду, но и умных.
Чем меньше у людей чести и достоинства, тем больше же-
лания отстоять их в суде.
Болтунов в стране – пруд пруди, а поговорить не с кем.
 Добра в доме должно быть столько, чтобы домушникам 
тошно стало.
 Голод – не тётка. Но главное, что не тёща.
 Красота – это страшная сила. Страшнее только умытая 
красота.
 Русскому человеку проще один раз надорваться, чем два 
раза сходить за чем-то.
Смерть – это последняя возможность привлечь к себе чьё-
то внимание.
Футбол – это вид спорта, доказывающий, что играть головой 
гораздо выгодней, чем думать ею.
Кто к нам с мечом придёт, у того мы его и «свистнем».
Короля играет свита. Но гораздо чаще проигрывает.
Объявление: «Познакомлюсь с сексуальным маньяком без 
вредных привычек».
Есть женщины, не испорченные внешностью.
Самый принципиальный человек тот, который никогда не 
поступится отсутствием собственных принципов.

Толмач
Передвижники – грузчики.
Сорванцы – сборщики яблок.
Трансплантация – поле с коноплёй.
Стройный – солдат.
Отщепенец – плотник.
Финтиклюшка – техничный хоккеист.
Сохатый – крестьянин.
Вертихвост – вертолет.
Трезубец – старик.
Потаскун – носильщик.
Докладчик – взяткодатель.
Кидала – дискобол.
Промозглый – умник.
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Дора ГорДинА

Юрий Тихонович Воищев 
хорошо был известен 

своими замечательными кни-
гами для детей и юношества, 
и прежде всего снискавшей 
большой читательский отклик 
повестью о военном детстве 
– «Я жду отца», изданной в 
1965 году у нас, в Воронеже, а 
затем в Москве и в Праге. Там 
же, в Чехословакии, вышли у 
него «Неодержанные победы», 
«Пираты Неизвестного моря» 
(совместно с Альбертом Ива-
новым). В 1973 году была на-
писана повесть о мальчишках 
уже послевоенного времени 
– «Наивные странствия». О 
хитром, веселом парнишке-
фантазере шла речь в создан-
ной совместно с Альбертом 
Ивановым повести «Летучий 
голландец».

Что касается поэтического 
имени Юрия Воищева, то оно 
сложилось в шестидесятые 
годы, а вот новеллистическое 
творчество было естественной 
ипостасью этого талантливого 
человека на протяжении всей 
его литературной жизни. Зна-
чительный временной отрезок 
был связан с очень серьёзной 
работой - освоением пушкин-
ской темы и созданием произ-
ведений о великом поэте. Это 
прежде всего роман-миф «Веч-
ная возлюбленная». Роман о 
сложностях, противоречиях и 
той исторической эпохи и об 
очень непростых взаимоотно-
шениях с Е.К.Воронцовой и 
М.С.Воронцовым, с А.Н.Раев-
ским, с которыми Алексан-
дра Сергеевича Пушкина 
свела судьба. Об их любви-
ненависти, дружбе-вражде, 
о загадочной странице био-
графии А.С.Пушкина, его ута-
енной любви – талантливо 
повествует Юрий Воищев.

Избранная писателем фор-

ма повествования – роман-
миф - позволила гармонично 
совместить соседство под-
линных документов с писа-
тельской фантазией. Приём 
этот уже был однажды опро-
бован Юрием Воищевым в 
повести «Ночная метель» о 
днях, предшествующих дуэли 
великого поэта с Дантесом 
и провокационной роли в 
этом Третьего жандармского 
управления во главе с Бен-
кендорфом. «Ночная метель» 
вначале была напечатана в 
«Подъёме» и вызвала в своё 
время оглушительную литера-
турную полемику. Помнится, 
очень негативно выступила 
«Литературная газета».

Не разобравшись в том, что 
«Ночная метель» не есть по-
вествование, основанное лишь 
на документах, рецензенты 
(а это были главным образом 
филологи-пушкинисты) нача-
ли «громить» очень лиричное, 
тонкое, изящное и единое по 
стилю произведение Юрия 
Воищева. Что привело к де-
прессии писателя, и на какое-то 
время он даже самоустранился 
от литературного труда. Но 
так или иначе в его пушкин-
скую тему к семидесятым го-
дам вошли ещё и повесть-эссе 
«Золотое перо», с рассказом 
о дружбе Пушкина и Жуков-
ского, а также большой рас-
сказ «Голландский барон» - о 
посланнике бароне Геккерене, 
отце приёмного ему Дантеса; 
Геккерене - знающем, но ре-
шительно не предотвратившем 
смертоносную для Александра 
Пушкина дуэль. 

Таким образом постепенно 
и накопился багаж воищевских 
книг.

Меня с Воищевым ещё в 
начале семидесятых позна-
комил другой воронежский 
прозаик - Николай Коноплин, 
постоянный автор литератур-

ного журнала «Подъём», в 
котором Юрий заведовал в те 
времена отделом поэзии и пу-
блицистики. Это был отлично 
литературно и исторически об-
разованный молодой, как тогда 
считалось, тридцатипятилет-
ний писатель-шестидесятник. 
С о  в с е м и  в ы т е к а ю щ и м и 
нравственно-этическими по-
зициями того – по нынешним 
меркам – романтического, 
ищущего поколения. Что, 
естественно, преломлялось в 
его собственном творчестве, 
оснащенном знаниями, во мно-
гом полученными в том числе 
и от прекрасного педагога и 
литературоведа, впоследствии 
доктора филологии Бориса 
Кормана, который в 1950-1971 
годах возглавлял кафедру рус-
ской и зарубежной литературы 
в Борисоглебском педагоги-
ческом институте, где в те 
годы учился Юрий Воищев. 
А там достаточно регулярно 
проходили организованные 
Корманом межвузовские на-
учные конференции по теории 
литературы с участием из-
вестных учёных, с которыми у 
будущего известного прозаика 
впоследствии во время его 
работы над пушкинской те-
мой установились творческие 
контакты.

Контакты, в которых сам 
писатель слыл достаточно 
избирательным человеком. 
Но и вместе с тем глубоко 
понимающим и надёжным 
сотоварищем в общей работе. 
Такой, как сложилась она с его 
другом и выпускником той же 
средней воронежской школы, 
где учился и сам Воищев, – 
Альбертом Ивановым. Ими 
были совместно сотворены и 
упомянутые «Пираты Неиз-
вестного моря», и «Потрясаю-
щие открытия Лешки Скво-
решникова», и «Крах Мишки 
Мухортина», и «Неудачники, 
или Как сломали забор». Три из 
этих детских книг изданы в Мо-
скве, куда позднее переселился 
ныне очень известный детский 
сказочник Альберт Иванов, 

счастливо сложивший свою 
московскую литературную и 
кинематографическую судьбу.

В отличие от, можно ска-
зать, трагической судьбы са-
мого Юрия Воищева в 1992 
году уехавшего в Израиль. В 
этом был и политический мо-
тив, и тяжёлое состояние здо-
ровья, которое израильская 
медицина тоже не улучшила. 
А четыре года назад талант-
ливого, честного писателя 
не стало. За эти двадцать лет 
Воищев – член Израильского 
союза русскоязычных писа-
телей - так и не написал и не 
выпустил там ни одной новой 
книги и не переиздал ни одну 
из написанных на Родине, в 
Воронеже.

…Воищев дружил с жур-
налистами «Коммуны». С 
Вячеславом Лободовым, на-
пример, ещё с той поры их 
молодости, когда оба работали 
в малотиражках: Юра – в га-
зете стройтреста №2, а Слава 
– в «Мебельщике». Помнит-
ся, как-то холодной поздней 
осенью – за окном зарядил 
бесконечный дождь – при-
шёл в «Коммуну» Воищев. И 
не с пустыми руками. Толь-
ко что у него в Центрально-
Чернозёмном издательстве 
вышла в свет его «Вечная 
возлюбленная» - она оказалась 
его последней книгой – и он 
решил подарить её друзьям-
«коммуновцам». Собрались 
в кабинете у Лободова. Были 
здесь Олег Шевченко, Иван 
Добринский, Виктор Силин, 
Светлана Власова, автор этих 
строк… Как водится, отметили 
это событие, и пошла интерес-
ная беседа о тогдашней пере-
стройке (сколько с ней было 
связано всяких надежд!), о 
современной литературе.

В 1992 году, за полгода до его 
отъезда, о котором мы, разуме-
ется, ничего не ведали, наша 
«Коммуна» в связи с выходом 
в Воронежском книжном из-
дательстве новой воищевской 
книги «Вечная возлюбленная» 
решила напомнить о нём своим 

читателям и опубликовать под-
борку его новых новелл под 
общим названием «Сновиде-
ния». Там оказались рассказы 
о неунывающем саркастичном 
философе Демокрите, о ху-
дожнике Гогене, который, как 
всякий истинный гений, вселял 
в людей своими картинами До-
броту. Эта новелла называется 
«Всадники Гогена» - те самые 
всадники, которые с картины 
Гогена почему-то по воищев-
ской фантазии промчались по 
растопленному летним жаром 
прибрежному деревенскому 
песку… Был в той подборке 
и «Портрет поэта» о Ман-
дельштаме – воронежском 
ссыльном, о чём даже в самом 
начале девяностых ещё ни-
кто не писал. Тем не менее, 
«Коммуна» рискнула сказать 
и о Мандельштаме, и познако-
мить любителей литературы 
с непривычным в те времена 
стилем письма самого Юрия 
Воищева.

Передавая тогда свою под-
борку новелл в редакцию, 
Юрий почему-то попросил 
меня взять на сохранение её 
копию, а также копии неко-
торых других его материалов. 
Среди них - копии и «Вечной 

возлюбленной», и «Ночной 
метели», и «Золотого пера», и 
«Голландского барона», и ряда 
новелл любимого и мастерски 
освоенного Воищевым жанра. 
Есть там и написанная ещё в 
шестидесятые, оттепельные, 
годы крохотная, но многозна-
чительная новелла «Тот, кто 
умер» – о мальчике-подростке 
и, видимо, погибшем в 37-м 
его отце-писателе. Необычны 
и непривычны нам, сегодняш-
ним, и воищевские новеллы 
о любви, не озабоченной, как 
ныне, комфортом секса, а о 
настоящей мужской и женской 
любви, какой бы мгновенной 
или на всю жизнь она ни была. 
А ещё он написал о прекрас-
ной Музыке в природе и в 
человеке.

Мы много нынче говорим 
о человеческих обязатель-
ствах перед передающейся 
из поколения в поколение 
Памяти. «Жизнь – это и есть 
человеческая Память», - считал 
писатель-философ Воищев.

Вспомним сегодня о нём – о 
нашем земляке. Откроем книги 
писателя и прочтём снова диа-
логи его художественного «я» 
со Светом, Словом, Любовью, 
Женщиной…

Фантазии Воищева
имя в литературе |  Завтра исполняется 75 лет известному воронежскому писателю

Музыка весны 
культура | Молодёжный фестиваль-конкурс «Сиреневый май»  

уже в четвёртый раз собрал в воронежском пригороде Сомово молодых исполнителей, 
работающих в самых разных жанрах 

Бухгалтер ООО по про-
дажам перцовых пластырей 
Серафим Карнаухов был 
деловым, но при этом очень 
сентиментальным человеком. 
Поэтому когда по весне он 
обнаружил на своём балконе 
за ящиком с пустыми бутыл-
ками пару голубиных яиц, 
то не стал их выбрасывать, а 
решил сохранить две новые 
жизни.

Последующие полтора 
месяца стали для него настоя-
щим кошмаром. По первому 
писку новорождённых он 
вставал в пять утра, хотя 
обычно делал это на три часа 
позже. От постоянного «гуле-
вания» и хлопанья крыльев за 
окном у него развилась ми-
грень и стали сдавать нервы, 
но любовь к животным оказа-
лась выше желания свернуть 
им шею. 

Когда же птенцы, нако-
нец, оперились и свалили, он 
обнаружил на балконе такое 
количество помёта, которым 
мог бы легко удобрить весь 
огород, если бы тот у него 
имелся.

Поэтому когда следующей 
весной он увидел на парапете 
сразу четырёх влюблённых 
птиц, то понял, что если сей-
час же не застеклит балкон 
или не прогонит голубей 
прочь, то ещё через год ему 
придётся уступить им соб-
ственную квартиру.

Денег на остекление не 
было и не предвиделось, 
поэтому он выбрал второй 
вариант. 

Для начала Серафим Пе-
трович начал просто сгонять 
птиц с балкона, швыряя в них 
через форточку куски про-
шлогодней замазки и энер-
гично размахивая руками. 
Но против первого возражали 
соседи снизу, а ко второму 
голуби скоро настолько при-
выкли, что даже стали вить 
на балконе гнездо, пользуясь 
регулярными отлучками бух-
галтера на службу. Надо было 
либо бросать работу, либо 
придумывать что-то ещё.

И Серафим Петрович при-
думал. В первый же свободный 
вечер он достал из ящика все 

бутылки и, добавив к ним не-
сколько пустых пол-литровых 
банок, расставил их на бал-
коне в шахматном порядке, 
напрочь испортив «взлётно-
посадочную полосу» и рассчи-
тывая, что стеклянный «часто-
кол» заставит птиц отказаться 
от намерений устроить на 
балконе свой будуар. 

Не тут-то было. Придя 
на следующий день с рабо-
ты, Карнаухов обнаружил 
все бутылки поваленными, а 
банки разбитыми, словно на 
балконе орудовали не голуби, 
а весёлые хлопцы из банды 
Махно.

Ситуация осложнялась 
тем, что бухгалтеру предстоя-
ла недельная командировка в 
Сибирь, и оставлять балкон 
без присмотра означало вновь 
обречь себя на беспокойное 
лето.

– Ну, ладно, я вам покажу, 
– сказал со злостью Серафим 
Петрович и быстрым шагом 
направился к своим соседям.

После недолгих перегово-
ров ему удалось арендовать у 
них кота Митрича, который 
слыл грозой всех кошек в 
округе, пообещав кормить 
того исключительно «Кити-
кэтом» и отстегнув хозяевам 
приличную сумму.

Всю последующую неделю 
в Сибири бухгалтер договари-
вался со смежниками, а когда 
вернулся домой, то не узнал 
ни балкона, ни его «охранни-
ка». Повсюду валялись щепки 
от ящика и куски битого 
стекла, а сам Митрич был за-
гажен так, что посторонний 
человек едва ли признал бы 
в нём кота.

Увидев входную дверь 
приоткрытой, Митрич рва-
нул в образовавшуюся щель 
с такой скоростью, как будто 
за ним гналась стая собак. А 
сам бухгалтер с воем кинулся 
к своим закадычным друзьям 
– занимать деньги на осте-
кление балкона и на хорошее 
моющее средство для кота.

Только полгода спустя он 
случайно узнал, что компа-
ния, стеклившая его балкон, 
занималась ещё и разведени-
ем голубей… 

Летите, голуби, 
летите!Он родился в Воронеже в памятном тридцать седьмом. 

Прожил большую часть жизни в родном городе и напи-
сал здесь все свои книги. А умер в Израиле, в городе 
Ашкелон, так ничего и не создав на чужбине.
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Юрий Воищев.

Виктор СиЛин
р.п.Терновка

По непонятным причинам 
«где-то там, наверху» почему-
то сочли, что Терновской рай-
библиотеке не нужен отдел 
краеведения. И это при том 
что литература и те печатные 
накопления из различных 
источников, в которых рас-
сказывается о людях и собы-
тиях терновской земли, здесь 
собраны значительные. Да и 
«банк данных» по краеведе-
нию продолжает пополняться 
новыми материалами. Многое, 
конечно, в этом плане сдела-
но заведующей библиотекой 
Галиной Ивановной Благо-
нравовой. Листаю написан-
ные ею материалы: есть здесь 
исчерпывающая информация 
об  исчезнувших с карты Тер-
новского района деревнях и 
хуторах, рассказы о колхозах, 
о памятниках архитектуры, о 
храмах.

- Мне очень интересна изы-
скательская работа, - говорит 
Галина Ивановна. – Поэтому 
десять лет и ушло у меня на 
сбор этих материалов.

Многие сельские районы 
Воронежской области имеют 
книги, рассказывающие о 
своём историческом прошлом 
и дне нынешнем. В том же 
Верхнем Мамоне, например, 
таких краеведческих изданий 
даже несколько. И написа-
ны они зачастую местными 
историками-краеведами. Есть 
таковые и в Терновском райо-
не: та же Галина Ивановна 
Благонравова, в 
Костино-Отдельце 
– учитель Мария 
Ивановна Берест-
нева, а в Новотро-
ицком – педагог 
Сергей Матвеевич 
К и р и л л о в .  П о -
следний, кстати, 
активно занимался 
с учениками архео-
логией. Вот вам и 
авторский актив 
д л я  н а п и с а н и я 
книги о Тернов-
ском районе. Надо 
только объединить 
усилия этих, без 
сомнения, творче-
ских людей и по-
мочь с финанси-
рованием издания 
сборника.

Терновским литераторам 
повезло больше – у них есть 
книги, в которых напечатаны 
и рассказы, и стихи. Клуб 
«Терновская Лира», который 
существует при райбиблио-
теке уже шестнадцать лет, 
курирует заведующая от-
делом обслуживания Елена 
Тарабрина. А вот и сборник 
членов «Лиры», названный 
«У истоков». В оглавлении 
имена мне знакомые: прозаик 
из Костина-Отдельца Леонид 
Аронов, журналистка и поэ-
тесса Лилия Пашаева, поэт и 
прозаик Александр Журавлёв, 
художник и поэт из Есипова 
Петр Летуновский. Регулярно 
появляются их произведения 
и на страницах газеты «Са-
вальские зори».

Нет в Терновке и своего 
музея. И в этом деле библиоте-
кари проявили инициативу: в 
одной из комнат оборудовали 
музейную экспозицию.

- Конечно, помогали нам и 
наши читатели, - продолжает 
Галина Благонравова. – При-
носили старую крестьянскую 
утварь, редкие фотографии, 
документы. А Валентина Вла-
сова подарила красивейшие 
подзоры.

Коллектив их в общем-то 
небольшой - Надежда Духани-
на, Елена Тарабрина, Надеж-
да Жукова, Нина Яковлева, 
Марина Держедович, Татьяна 
Кочкина. Дело же вершат 
большое, и, можно сказать, за 
символическую зарплату. Под-
вижничество у библиотекарей 
всегда было в крови.

Завтра – Общероссийский день библиотек

Книгу напишут, 
музей создадут

Нина Яковлева, Галина Благонравова, 
Татьяна Кочкина.
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Организатор торгов - конкурсный управ-
ляющий муниципального унитарного пред-
приятия города Воронежа «Городской комби-
нат дорожного хозяйства и благоустройства» 
(394018, РФ, г. Воронеж, ул. Пушкинская,  
д. 14, ИНН 3664034732, ОГРН 1033600024226) 
Мордовский Михаил Николаевич (ИНН 
366304103661, 394009, г. Воронеж, Главпочтамт 
а/я 227, ocenka@ocenka36.ru, тел. 8-915-541-09-
19), действующий на основании определения 
Арбитражного суда Воронежской области от 
16.05.12г. по делу № А14-4500/200542/16б, 
сообщает, что первые торги по продаже иму-
щества, указанного ниже, назначенные на 
15.05.12г., не состоялись по причине отсутствия 
заявок.

Организатор торгов проводит повторные 
открытые торги в электронной форме в форме 
аукциона, с открытой формой подачи предложе-
ний о цене, по продаже следующего имущества 
единым Лотом № 1: Часть здания (администра-
тивное здание) помещение I в лит. А площадью 
260,4 м2; Часть здания (административное 
здание) помещение I в лит. Ж площадью 78,5 
м2; Часть здания (гараж кирпичный) - поме-
щения IV, V, VI в лит. В площадью 413,4 м2; 
Часть здания (гараж кирпичный) помещение 
I, II, III в лит. В1 площадью 67,6 м2; Складское 
помещение площадью 133,3 м2; Ограждение 

протяженностью 177,99 м.; расположенных по 
адресу: г. Воронеж, ул. Кривошеина, 15/1. 

Начальная продажная цена лота№1 снижена 
на 10 % и составляет 24 482 700,00 руб. 

Шаг аукциона – 5% от начальной продажной 
цены лота.

Размер задатка – 5% от начальной продаж-
ной цены лота.

К участию в торгах допускаются физ. и 
юр. лица, своевременно подавшие оператору 
электронной площадки заявку на участие в 
торгах, содержащую: обязательство участника 
открытых торгов соблюдать требования, ука-
занные в сообщении о проведении открытых 
торгов; действительную на день представления 
заявки на участие в торгах выписку из ЕГРЮЛ/
ЕГРИП или засвидетельствованную в нотари-
альном порядке копию такой выписки, копии 
документов, удостоверяющих личность (для 
физ. лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о гос. ре-
гистрации юр. лица или гос. регистрации физ. 
лица в качестве ИП в соответствии с законода-
тельством соответствующего государства (для 
иностранного лица), копию решения об одо-
брении или о совершении крупной сделки, если 
требование о необходимости наличия такого 
решения для совершения крупной сделки уста-
новлено законодательством Российской Феде-

рации/учредительными документами юр. лица; 
фирменное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой форме, 
о месте нахождения, почтовый адрес (для юр. 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства (для физ. 
лица), номер контактного телефона, адрес элек-
тронной почты, идентификационный номер 
налогоплательщика; копии документов, под-
тверждающих полномочия руководителя (для 
юр. лиц); сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, арбитражному управ-
ляющему и о характере этой заинтересованно-
сти, сведения об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а также сведения 
о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или ру-
ководителем которой является арбитражный 
управляющий, платежный документ с отметкой 
банка, подтверждающий внесение с 28.05.12г. по 
03.07.12г. задатка на р/с должника по следую-
щим реквизитам: Муниципальное унитарное 
предприятие города Воронежа «Городской 
комбинат дорожного хозяйства и благоустрой-
ства», р/с 40702810253010001464 в Филиале 
НБ «ТРАСТ» (ОАО) в г. Владимир, г. Владимир; 
к/с  30101810200000000761, БИК  041708761,  
ИНН/КПП  3664034732/366401001. 

Указанные документы и сведения должны 
быть представлены в форме электронного со-
общения, подписанного электронной цифровой 
подписью.

Ознакомление с характеристикой и докумен-
тами осуществляется в рабочие дни с 28.05.12г. 
по 03.07.12г. с 11 час. 00 мин. до 12 час. 00 мин. 
по адресу: 394018, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 
д. 56, оф. 39, с предварительным согласованием 
по телефону: 8-915-541-09-19.

Для участия в торгах необходимо зареги-
стрироваться, подать заявку и необходимые 
документы на электронной торговой площадке 
ООО «МЭТС», размещенной на сайте  www.m-
ets.ru в сети Интернет c 28.05.12г. по 03.07.12г. в 
режиме работы электронной площадки. 

Торги состоятся 06.07.2012 г. в 11 час. 
00 мин. на Электронной площадке ООО 
«МЭТС» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 15, 
e-mail:mail@m-ets.ru, www.m-ets.ru).

Победителем торгов признается лицо, пред-
ложившее наибольшую цену за лот.

В день проведения торгов после завершения 
аукциона организатор торгов утверждает про-
токол о результатах торгов. Оператор электрон-
ной площадки размещает его на ЭП.

В течение 5 дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов конкурсный управляющий 
направляет победителю торгов предложение 
заключить договор купли-продажи лота с при-
ложением проекта данного договора. Договор 
должен быть подписан в течение 5 дней со дня его 
получения. В случае невыполнения победителем 
своих обязанностей задаток не возвращается. 
Победитель торгов обязан оплатить полную стои-
мость лота в течение 30 дней с даты заключения 
договора купли-продажи на р/с должника.

Внимание: торги

ПОВЕСТКА ДНя:
1. Определение порядка ведения собрания 

акционеров.
2. Утверждение годового отчета Общества за 

2011г., годовой бухгалтерской отчетности, в т.ч. 
отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей 
и убытков) Общества за 2011 год.

3. Избрание членов счетной комиссии.
4. Избрание членов Совета директоров.
5. Избрание членов ревизионной комиссии.
6. Утверждение аудитора Общества.
7. О заключении сделки, в совершении которой 

имеется заинтересованность, по продаже объ-
екта недвижимости.

Список лиц, имеющих право на участие в 
годовом общем собрании акционеров, составлен 
на основании реестра акционеров общества по 
состоянию на 24 мая 2012 года.

Регистрация лиц, имеющих право на участие 

в общем собрании акционеров, - 26 июня 2012 
года с 9.00 в актовом зале ОАО «Автоколонна 
1150».

Участнику годового общего собрания ак-
ционеров Общества при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, доверенным лицам 
акционеров – документ, удостоверяющий лич-
ность, и доверенность, подтверждающую их 
полномочия.

С информацией (материалами), подлежащей 
представлению при подготовке к проведению 
общего собрания акционеров, участники собра-
ния могут ознакомиться у секретаря Общества 
в рабочие дни с 9.00 до 16.00 с 28 мая 2012 года 
в бухгалтерии Общества по адресу: г.Воронеж, 
ул.Краснодонская, 31.

Справка по тел.: 276-26-95, 246-33-61.
Совет директоров  

ОАО «Автоколонна 1150».

Совет директоров открытого акционерного  
общеСтва «автоколонна 1150» 

уведомляет акционеров Общества, что 26 июня 2012 года в 13.00 в актовом 
зале ОАО «Автоколонна 1150» по адресу: г.Воронеж, ул.Краснодонская, 31,

состоится годовое общее собрание  
акционеров общества в форме собрания

время начала регистрации 
участников собрания – 9.30.
время окончания регистрации 
участников собрания – 10.30.
Список лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании 
акционеров, составлен по 
состоянию на 24 мая 2012 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. избрание членов совета 

директоров общества;
2. избрание ревизора обще-

ства;
3. Утверждение аудитора обще-

ства;
4. Утверждение годового отчета 

общества;
5.Утверждение годовой бухгал-

терской отчетности общества, в 
том числе отчета о прибылях и об 
убытках общества;

6. распределение прибыли, в 
том числе выплата дивидендов и 
убытков общества по результатам 
финансового года;

7. внесение изменений в Устав 
общества;

8. Утверждение Устава обще-
ства в новой редакции;

9. Принятие решения о досроч-
ном прекращении полномочий 
генерального директора общества 
и о передаче полномочий едино-
личного исполнительного органа 
Управляющей компании;

10. Утверждение условий дого-
вора с управляющей компанией.

С информацией (материала-
ми), подлежащей представлению 
акционерам при подготовке к про-
ведению годового общего собрания 
акционеров, можно ознакомиться 
с 26 мая 2012 г. по рабочим дням 
с 10.00 до 16.00 по адресу: г. во-
ронеж, ул. 45-й Стрелковой диви-
зии, 232.

Участнику годового общего со-
брания акционеров необходимо 
иметь при себе паспорт или иной до-
кумент, удостоверяющий личность, а 
для представителя акционера - так-
же доверенность на право участия 
в общем собрании акционеров и 
(или) документы, подтверждающие 
его право действовать от имени 
акционера без доверенности.

Уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «ЗАРЯ», зарегистрированное по адресу: 396046, Воронежская область, 

Рамонский район, село Чистая Поляна, ул. Колхозная, 24, в соответствии с законодательством РФ, 

сообщает о проведении годового общего собрания акционеров, 
которое состоится 19 июня 2012 года в 10.30 по адресу: 396046, Воронежская область,  

Рамонский район, село Чистая Поляна, ул. Школьная, 6.

 

время начала регистрации 
участников собрания – 9.30.
время окончания регистрации 
участников собрания – 10.30.
Список лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании 
акционеров, составлен по 
состоянию на 24 мая 2012 года.

ПовеСтка днЯ:
1. избрание членов совета 

директоров общества;
2. избрание ревизора обще-

ства;
3. Утверждение аудитора обще-

ства;
4. Утверждение годового отчета 

общества;
5.Утверждение годовой бухгал-

терской отчетности общества, в 
том числе отчета о прибылях и об 
убытках общества;

6. распределение прибыли, в 
том числе выплата дивидендов и 
убытков общества по результатам 
финансового года;

7. внесение изменений в Устав 
общества;

8. Утверждение Устава обще-
ства в новой редакции;

9. Принятие решения о досроч-
ном прекращении полномочий 
генерального директора общества 
и о передаче полномочий едино-
личного исполнительного органа 
Управляющей компании;

10. Утверждение условий дого-
вора с управляющей компанией.

С информацией (материалами), 
подлежащей представлению акцио-
нерам при подготовке к проведению 
годового общего собрания акционе-
ров, можно ознакомиться с 26 мая 
2012 г. по рабочим дням с 10.00 до 
16.00 по адресу: г. воронеж, ул. 45-й 
Стрелковой дивизии, 232.

Участнику годового общего 
собрания акционеров необходи-
мо иметь при себе паспорт или 
иной документ, удостоверяющий 
личность, а для представителя ак-
ционера - также доверенность на 
право участия в общем собрании 
акционеров и (или) документы, 
подтверждающие его право дей-
ствовать от имени акционера без 
доверенности.

Уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «НИВА», зарегистрированное по адресу: 396038, Воронежская  

область, Рамонский район, село Русская Гвоздевка, в соответствии с законодательством РФ, 

Сообщает о Проведении годового общего СобраниЯ акционеров, 
которое состоится 20 июня  2012 года в 10.30  по адресу: 396038, Воронежская область, Рамонский 

район, село Русская Гвоздевка, ул. Ленина, 45.

Мировой судья судебного участка № 4 в ленинском районе г. воронежа ............................................ 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 4 в центральном районе г. воронежа ........................................ 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 4 в россошанском районе ............................................................ 1 ед.

А также в связи с предстоящим истечением срока полномочий действующих судей:

Мировой судья судебного участка № 1 в Железнодорожном районе г. воронежа .............................. 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 5 в Железнодорожном районе г. воронежа .............................. 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 6 в коминтерновском районе г. воронежа ................................ 1 ед.

информационное сообщение
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет  

об открытии вакансий судей и проведении конкурса на их замещение:

Выдача необходимых бланков, приём за-
явлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5 Закона РФ «О 
статусе судей в Российской Федерации», про-
изводится ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 
часов в здании Воронежского областного суда  
(г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). 

Телефоны для справок: (473) 222-64-90; 
271-99-80.

 Официальный сайт квалификационной 
коллегии судей Воронежской области – www.
vkks.ru, раздел «Воронежская область».

Завершится прием документов 29 июня 
2012 года в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений со-
стоится 19 сентября 2012 года с 14 часов в зда-
нии Воронежского областного суда (г. Воронеж,  
ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28). 

поздравительная открытка

Уважаемый  
Николай Владимирович! 

От имени коллективов ООО 
«Газпром межрегионгаз Белго-
род» и ОАО «Белгородоблгаз» 
сердечно поздравляю Вас с  
60-летием! 

В этот замечательный день 

искренне желаю Вам отличного 
настроения, счастья и крепкого 
здоровья!

Пусть сбудутся все добрые 
пожелания, сказанные сегодня 
в Ваш адрес, а жизнь подарит 
тепло заботы родных и близких 
Вам людей. 

Пусть Вам сопутствует удача 
во всех делах и начинаниях, а 
успехи вдохновляют на новые 
победы.

Генеральный директор  
ООО «Газпром межрегионгаз 

Белгород», ОАО «Белгородоблгаз» 
А.В. Камолин

генеральному директору  
ооо «газпром межрегионгаз воронеж», 

оао «воронежоблгаз»
н.в. карасикову

поздравительная открытка

Завтра, 27 мая, нашему соратнику  
по боевой комсомольской юности 

ивану Петровичу анохину  
исполняется 55 лет, 

и это – прекрасный повод сказать в его адрес самые 
добрые и тёплые слова. Впрочем, их Иван Петрович 
заслуживает не только по причине двух «пятёрок». 
Заслуживает своим профессионализмом, компетент-
ностью, умением понимать сельских тружеников и по-
следовательно отстаивать их интересы. Заслуживает 
своей преданностью бескорыстной мужской дружбе и 
тем, что никогда не бросает слов на ветер.

Крепкого тебе здоровья, дорогой Иван Петрович, 
счастья, благополучия в семье. Пусть каждый твой 
день будет чист и светел, как воды близкой твоему 
сердцу реки Битюг!

Друзья.

Любовь геннадьевну варго 
поздравляем с днём рождения 

Примите искренние поздравления с этим праздником. 
Крепкого Вам здоровья, семейного благополучия, 

успехов в работе. 
Коллеги.

свой юбилей отмечает 
надежда николаевна  

Подвигина 
Примите самые тёплые поздравления и искренние 

пожелания здоровья , счастья, чтобы Вас и Вашу семью 
всегда окружали только добрые люди.

Коллеги.

В Набережные Челны «Фа-
кел» добирался с приключени-
ями. Впервые за сезон решили 
лететь на берега Волги в день 
игры, но самолет категориче-
ски отказывался заводиться. 
Пришлось пересаживаться 
на другой. Приземлились в 
Челнах за два часа до начала 
матча, а на стадионе появи-
лись всего за час. В заявочный 
лист на матч не были внесены 
травмированные Кантонистов, 
Гицелов и Еремеев, а также дис-

квалифицированные Долха, 
Гапон и Кириленко.

С первых минут «Факел» по-
шел вперед, пытаясь подавить 
соперника своей активностью, 
но до опасных ситуаций дело 
так и не дошло. Два «полумо-
мента» не использовал Абро-
скин, оба раза не успевавший 
замкнуть прострелы с фланга. 
В принципе, воронежцы играли 
в своей обычной манере - за 
девяносто минут подали один 
угловой и нанесли один удар 

в створ ворот «КАМАЗа», ко-
торые защищал воспитанник 
воронежского футбола Дми-
трий Абакумов. Счет открыли 
хозяева в конце первого тайма. 
Бреев выиграл верховую борь-
бу у Буракова, и скинул мяч ни-
кем не прикрытому Коронову, 
который расстрелял ворота с 
семи метров. 

Второй тайм прошел в рав-
ной борьбе при мизерном ко-
личестве голевых моментов. 
Вновь был забит один гол, и 
опять в ворота воронежцев. 
Вышедший на замену Лукья-
нов воспользовался неожи-
данным падением Денисова и 
нанес точный удар в дальний 
угол.

Константин Сарсания, глав-
ный тренер «Факела»: 

- Наша команда - чемпион 
мира по владению мячом, но 
толку от этого никакого. Мне 
сложно мотивировать игроков 
на полную самоотдачу - они 
не получают премиальные с 
прошлого года. В следующем 
сезоне нам предстоят высту-
пления во второй лиге, после 

чего надеемся вернуться в 
первую.

Результаты оСтальных 
матчей 10-го туРа 

«Торпедо» (Владимир) - 
«Балтика» (Калининград) 5:2, 
«Газовик» (Оренбург) - «СКА-
Энергия» (Хабаровск) 1:0, 
«Луч-Энергия»  (Владивосток) 
- «Волгарь-Газпром» (Астра-
хань) 0:0, «Химки» (Химки) - 
«Енисей» (Красноярск) 0:0.

12-14-е места делят «Волгарь-
Газпром», «СКА-Энергия» и 
«Газовик», набравшие по 59 
очков.15-16-е занимают «Хим-
ки» и «Балтика» - по 56. Одна 
из этих команд присоединится 
к четырем неудачникам, уже по-
кинувшим ФНЛ - «Жемчужине-
Сочи», «Факелу», «Черномор-
цу» и «Лучу-Энергии». 27 мая 
в последнем туре «Факел» в Во-
ронеже встречается с «Лучом-
Энергией». Матч пройдет на 
Центральном стадионе проф-
союзов, и вход на него будет 
бесплатным. Начало встречи 
в 17.00.

Максим СКВОРЦОВ. 

В привычном стиле

СПОРт ЗА Неделю

Лихо начав заключительный этап турнира (напомним, 
что «Факел» одержал три победы в первых четырёх 
встречах), воронежцы вновь свалились в яму – в сле-
дующих пяти матчах с аутсайдерами потерпели четыре 
поражения и «сгоняли» нулевую ничейку в поединке с 
«Черноморцем», лишний раз подтвердив, что в рядах 
ФНЛ им не место. Бесславный проигрыш в Набережных 
Челнах никого уже не удивил.

«КАМАЗ» (Набережные Челны) – «ФАКЕЛ»  
(Воронеж) 2:0 (1:0)

Голы: Коронов, 34 (1:0). Лукьянов, 76 (2:0).
«Факел»: Дьяченко, Житников, Денисов (Гайдин, 79), Михалев, 

Гаврилов, Хабаров (Авраменко, 78), Бураков (Лайзанс, 60), Клоп-
ков, Гаврюк (Вакулич, 35), Акопянц, Аброскин.

ФУтбОл

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Опять вторые?
Несмотря на то, что в чемпионате женского высшего 
дивизиона по футболу впереди ещё немало матчей, 
поединок «Энергии» и «Россиянки», прошедший на 

Центральном стадионе профсоюзов, многие специалисты и 
болельщики расценивали как своеобразный финал. Отставание 
в пять очков реально было ликвидировать, но для этого надо 
было непременно побеждать действующего чемпиона России 
и избегать очковых потерь в остальных играх. Надо признать, 
что зрительского ажиотажа этот матч не вызвал, несмотря на 
то, что вход на стадион был бесплатным. А быть может, под-
держки болельщиков и не хватило нашей команде для поло-
жительного результата. Шансы для того, чтобы поразить цель, 
у «Энергии» были, вот только мяч упорно не шёл в ворота. 
Одна только камерунка Нжоя могла как минимум трижды 
поразить цель, но увы… А действующему чемпиону России 
хватило одного результативного удара, чтобы склонить чашу 
весов в свою сторону. В начале второго тайма подмосковные 
футболистки устроили настоящий штурм ворот «Энергии» и 
в одном из моментов счёт был открыт - 0:1. Несмотря на все 
старания, отыграться нашей команде не удалось. - Практически 
это последняя игра, в которой мы могли побороться за первое 
место, - признал на послематчевой пресс-конференции старший 
тренер «Энергии» Сергей Дрожжин. - Конечно, всё это довлело 
над спортсменками. Моменты у нас были, единственное, что не 
сработало - реализация. А в таких матчах всё решает именно 
это: кто использовал моменты, тот и выиграл. По самоотдаче, 
по исполнению тех наработок, которые мы готовили, претензий 
к команде нет.
24 мая сборная России провела товарищеский матч с командой 
Белоруссии и одержала победу со счётом 2:0. Футболистки 
«Энергии» Анастасия Костюкова, Елена Терехова и Елена 
Данилова провели на поле все 90 минут.

С задачей справились
Гандболисты «Энергии» провели заключительные 
матчи сезона в Краснодаре. В первой игре воронежцы 
уступили хозяевам паркета - команде «СКИФ» со 

счётом 23:35, а самым результативным игроком «Энергии» 
стал Максим Лучкин, отличившийся шесть раз. Единственная 
победа в этом туре была одержана в поединке со ставрополь-
ским «Динамо-Виктором», причём с перевесом всего в один 
мяч - 33:32, а лучшими на площадке у «энергетиков» были 
Андрей Кораблин и Иван Ратников, забросившие восемь и 
шесть мячей соответственно. В последнем матче подопечные 
Игоря Грицких разошлись миром с таганрогским «Факелом-
ТКЗ» - 27:27, и именно южане, занявшие последнее место в 
табели о рангах, вынуждены покинуть суперлигу. Их место 
в следующем сезоне займёт подмосковный клуб «Нара». 
А чемпионами страны 11-й год подряд стали «Чеховские 
медведи», они же завоевали и Кубок России. Второе место 
занял питерский клуб «Университет Лесгафта - Нева», тре-
тье - снежинский «Сунгуль». Воронежцы финишировали 
на предпоследнем, 11-м, месте. Что ж, с основной задачей - 
сохранить прописку в суперлиге, «энергетики» справились. 
Однако воронежские болельщики ждут от команды совсем 
других результатов.

Три медали за «трап» и «скит»
В Воронеже на стрелково-стендовом комплексе проф-
союзов прошёл третий этап Кубка России по стендовой 
стрельбе. Соревнования собрали рекордное для столи-

цы Черноземья количество участников - 146. Были разыграны 
четыре комплекта медалей. В упражнении «трап» лучших 
результатов добились воронежские стрелки Евгения Мочалова 
и Борис Морозов, завоевавшие «золото» соревнований. А в 
упражнении «скит» с отставанием всего в одну мишень наша 
спортсменка Анастасия Китаева заняла третье место. В ходе 
третьего этапа Кубка России более двадцати участников вы-
полнили норматив «мастера спорта».

Прогнозируемые результаты
Подходит к завершению первенство России среди 
команд третьего дивизиона зоны «Черноземье». Фут-
больный клуб «Химик-Россошь» ведёт отчаянную 

борьбу за награды высшей пробы. На минувшей неделе наши 
спортсмены выступали в гостях и одержали победу со счётом 
2:0 над брянским «Динамо-М». Основной конкурент в борьбе 
за первое место - новомосковский «Химик» потерял два очка в 
Туле, сыграв 0:0 с местным «Арсеналом». Таким образом, отрыв 
россошанцев от одноклубников из Новомосковска увеличился 
до четырёх очков. А дублёры «Факела» принимали на своём 
поле входящий в группу лидеров железногорский «Магнит». 
Юные воронежцы чуть было не сотворили сенсацию, поведя 
в счёте в самом начале встречи 2:0. Однако потом всё стало на 
свои места, и более опытные игроки «Магнита» смогли забить 
четыре гола в ворота «Факела-М». 

Леонид ХРУЩЁВ.
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